
Уважаемые жители 
ОрджОникидзевскОгО райОна!

Поздравляю вас 
с майскими праздниками — 

1 мая и днём Победы!
Первое мая традиционно остаётся символом весеннего обновления, 
светлых надежд на будущее, глубокого уважения и высочайшей оценки 
созидательного труда.

распространяется бесплатно                                                                  ): (342) 210-40-23, 210-40-27, 210-40-26                                                                              friday@idk.perm.ru                                    

              16+     Специальный выпуск для Орджоникидзевского района

Избиратель —  
это звучит 
ответственно!      Стр. 3

Главное требование —
удобство для 
пассажиров     Стр. 2

Какие планы на сезон 
благоустрой- 
ства?       Стр. 3

Святая память 
о Победе
Слава подвига нашего народа должна 
передаваться из поколения в поколение 

всё дальше от нас те героические 
годы, когда наш народ, принося ве-
ликие жертвы, вёл не только свою 
страну, но и весь мир к победе над 
фашизмом. но эхо той далёкой 
войны до сих пор звучит в судьбе 
каждой семьи.

Война не обошла стороной 
никого. Кто-то погиб на полях 
сражений. Кто-то вернулся – с 
ранами или опалённым до конца 
своих дней сердцем. Кто-то днями 
и ночами, независимо от возрас-
та, работал в тылу, обеспечивая 
победу бойцов. Миллионы по-
губленных и покалеченных жиз-
ней, отнятое детство, семейное 
счастье и благополучие, изнури-
тельный, до изнеможения, труд 
каждого, голод и разруха – вот 
что такое война. 

Чем дальше уходят в глубь исто-
рии те страшные дни, тем меньше 
среди нас живых свидетелей этого 
великого подвига всего народа. 
Ещё меньше – ветеранов, которые 
с оружием в руках прошли фронто-
выми дорогами. Тем ценнее их па-
мять и тем требовательнее к нам, 
живущим сегодня, история нашей 
Родины. 

Нам нельзя забыть цену той По-
беды. Нам нужно во что бы то ни 
стало сохранить память о ней для 
следующих поколений. Мы всегда 

будем испытывать благодарность 
и бесконечное уважение по отно-
шению к тем, кто дал нам возмож-
ность мирной жизни, труда и сози-
дания.

Низкий поклон вам, ветераны!

Александр Филиппов, 
депутат Пермской 

городской думы 

Николай Хорев прошёл всю 
войну, сражаясь на передовой, 
до самого конца. Он был одним 
из тех, кто оставил свою подпись 
на Рейхстаге. При этом вернулся 
на родину живым и здоровым, 
не получив за годы сражений ни 
одного ранения. Просто редкост-
ная улыбка воинской фортуны! 
Возможно, поэтому до конца 
своих дней Николай Николаевич 
остался открытым, доброжела-
тельным и светлым человеком, с 
острым умом и чувством юмора.

Уйдя на войну в декабре 1941 
года, Николай Хорев воевал в со-
ставе 170-й стрелковой дивизии 
на Северо-Западном фронте. За-
тем после освобождения Старой 
Руссы его бригаду перевели на 
Первый Белорусский фронт. С 
однополчанами Николай Нико-

лаевич освобождал Белоруссию 
и Польшу, дошёл до самого Бер-
лина. Победу встретил в звании 
старшего лейтенанта. 

Затем после войны служил в 
ракетных частях, которые бази-
ровались в Казахстане. Ему до-
велось работать со знаменитым 
конструктором Сергеем Королё-
вым, участвуя в 1950-х годах в 
испытаниях советских ракет. 

Уйдя на заслуженный отдых, 
ветеран, тем не менее, остался 
активным участником обще-
ственной жизни. Постоянно 
встречался со школьниками рай-
она, рассказывая о годах войны. 
Вёл здоровый образ жизни, до 
самых преклонных лет совершал 
лыжные прогулки. Был в курсе 
всех новостей и событий в жиз-
ни страны. 

В последние годы жил в семье 
дочери — Людмилы Николаевны 
Лимоновой. Как он признавался, 
любовь и забота дочери помогли 
ему прожить долгую и счастли-
вую жизнь. 

Но, к сожалению, ни одна, 
даже самая удивительная жизнь 
не вечна. Ушла ещё одна ле-
генда, ещё один герой войны. 
Но память о нём всегда будет 
с нами.

Вечная слава героям! Низкий 
поклон памяти Николая Никола-
евича Хорева!

t�наши герои

Человек-легенда
Памяти Николая Николаевича Хорева

День Победы – праздник с исто-
рией, он навсегда останется симво-
лом героизма и беззаветной любви 
к Родине. Благодаря невиданной са-
моотверженности и безграничной 
силе духа наш народ в самой страш-
ной войне отстоял свою свободу и 
независимость. 

Низкий поклон вам, фронтови-
ки, за проявленный героизм на рат-
ном поле, за ваше мужество и бес-
страшие! 

Желаю всем мирного неба над 
головой, бодрости духа, оптимизма 
и семейного благополучия!

Глава администрации 
Орджоникидзевского района  

города Перми Е. В. Карабатов

Ушёл из жизни николай николаевич Хорев — легенда голованово, 
почётный житель микрорайона, ветеран великой Отечественной 
войны. Он прожил долго, оставив этот мир на 105-м году жизни. 
кавалер двух орденов красной звезды, ордена Отечественной  
войны II степени, награждённый медалями «за боевые заслуги»,  
«за освобождение варшавы», «за взятие Берлина», николай нико-
лаевич был поистине удивительным человеком.



t�транспортГлавное требование —  
удобство для пассажиров
Жители Орджоникидзевского района активно включились в обсуждение новой маршрутной сети

Для того чтобы ус-
лышать и учесть 
мнения жителей 
при введении но-
вых правил рабо- 

                    ты городского 
транспорта, в районах Пер-
ми проходили общественные 
обсуждения. С жителями 
встречались представители 
департамента дорог и транс-
порта администрации Перми, 
администраций районов, му-
ниципального предприятия 
«Гортранс». Так получилось, 
что по инициативе депутата 
Александра Филиппова пер-
вая из таких встреч прошла 
ещё осенью прошлого года в 
Орджоникидзевском районе. 

Следующая встреча со-
стоялась уже в апреле, в ДК 
имени Пушкина. Диалог был 
напряжённый, подчас даже 
острый. Но по итогам обсуж-
дения стало понятно, что ряд 
пожеланий жителей при орга-
низации новой схемы движе-
ния транспорта будут учтены. 

Ни для кого не секрет, что 
в Орджоникидзевском районе 
существует целый ряд транс-
портных проблем. Например, 
для движения маршрутов не 
задействована улица Толбу-
хина. Сами автобусы ездят 
переполненными в часы пик, 

при этом время их ожидания 
довольно длительно, а по-
ездки занимают много вре-
мени. Отдельные микрорай-
оны и вовсе не имеют связи 
с центральной частью горо-
да, отсутствует организация 
маршрутов с заездами во все 
микрорайоны.

Ксения Минибаева, пред-
седатель ТОС «Лёвшино»:

— Считаю, что отдалён-
ные микрорайоны не обеспече-
ны полноценной транспорт-
ной доступностью. Жители 
зачастую вынуждены долго 
ожидать маршруты, чтобы 
доехать в центральные рай-
оны. Надеемся, что создание 
новой маршрутной сети по-
высит скорость передвиже-
ния пассажиров за счёт со-
кращения времени ожидания 
транспорта, а включение 
в сеть новых микрорайонов 
действительно сможет улуч-
шить качество обслужива-
ния пассажиров.

К каким решениям при- 
шли участники встреч по ре-
зультатам диалога?

Проблемные вопросы 
района планируется решить 
за счёт совершенствования 
маршрутной сети. В результа-
те должны появиться новые 
транспортные связи.

Например, маршрут №58 
соединит улицы Щербакова 
и Мотовилихинский район. 
Важные изменения коснутся 
маршрута до деревни Голо-
ваново: вместо маршрута 
№10т уже в этом году плани-
руется организация марш-
рута №23 по регулируемому 
тарифу с его продлением по 
улице Веденеева. Впослед-
ствии маршрут будет прод-
лен до Банной горы. Также 
появится новый автобусный 
маршрут №51, связываю-
щий микрорайоны Голова-
ново и Гайва.

Автобусные маршруты 
№53 и №78 будут следовать 
без изменений, но при этом 
на маршруте №78 интервал 
движения с 35 минут сокра-
тится до 15 минут.

Предлагается, что марш-
рут №32 будет обслуживать-
ся автобусами повышенной 
вместимости. Маршруты 
№18 и №49 планируется со-
хранить без изменений, при 
этом на маршруте №18 будут 
предусмотрены отдельные 
короткие рейсы до остановки 
«Ул. 1905 года».

Жители района высказали 
ряд своих замечаний и по-
желаний. Некоторые из них 
будут проанализированы де-
партаментом дорог и транс-
порта. Но некоторые были 
приняты сразу же в ходе 
встречи. Так, например, по 
просьбам жителей автобус-
ные маршруты №14 и №68 
в новой маршрутной сети 
останутся без изменений. 
Маршруты №77 и №32, кото-

рые чиновники планировали 
направить до Октябрьской 
площади, будут ходить до 
Центрального рынка — так 
гораздо удобнее жителям от-
далённых районов. 

Ещё один шаг навстречу 
людям — продление срока 
бесплатной пересадки для 
пассажиров отдалённых рай-
онов. Вместо планируемых 
40 минут этот срок составит 
1 час. Крупные пересадочные 
пункты, по плану, будут орга-
низованы в районе пл. Вос-
стания, у цирка. 

Александр Филиппов, 
депутат Пермской город-
ской думы: 

— Все изменения будут 
внедряться поэтапно, и 
только при наличии возмож-
ности бесплатной пересад-

ки. Важно дать пассажирам 
возможность без дополни-
тельных затрат пересесть 
с одного маршрута на дру-
гой. Я внимательно слежу 
за созданием новой схемы и 
другими изменениями моде-
ли работы транспорта. Ко 
всем новшествам подхожу с 
точки зрения главного тре-
бования — удобства для пас-
сажиров Орджоникидзевско-
го района.

Напомним, проект ре-
формы транспортной моде-
ли Перми предусматривает 
бесплатные пересадки, без-
наличную оплату проезда и 
единые проездные докумен-
ты на всех видах транспорта. 
Это предоставит пассажирам 
возможность выбора способа 
оплаты проезда, а также эко-
номии при совершении боль-
шого количества поездок. 

Главные цели создания 
новой маршрутной сети — 
повышение скорости пере-
движения пассажиров за 
счёт сокращения времени 
ожидания транспорта. Так-
же планируется расширение 
зон транспортного обслу-
живания, включение в сеть 
новых районов, сокращение 
дублирования маршрутов и 
обеспечение равномерности 
загрузки транспорта.

Свои обращения и поже-
лания можно направлять в 
call-центр департамента до-
рог и транспорта по телефо-
ну 250-25-50, а также на поч- 
ту: mail@gortransperm.ru.

Сор из избы
Депутат Александр Филиппов отстаивает интересы жителей в ходе реформы обращения с бытовыми отходами 

t�проблема

В 2019 году по всей 
стране стартовала 
«мусорная рефор-
ма». В регионах 
созданы компании-

операторы по обращению с 
твёрдыми коммунальными 
отходами (ТКО), изменилась 
схема работы с подрядчика-
ми, которые вывозят мусор. 
Значительные перемены 
коснулись жителей частного 
сектора. Если раньше они вы-
возили свой мусор буквально 
«куда попало», то теперь, по 
идее, в микрорайонах частно-
го сектора должны быть уста-
новлены контейнеры, а вывоз 
мусора оплачиваться жителя-
ми по установленному тари-
фу. Дело хорошее, да гладко 
было на бумаге. В жизни, как 
это часто бывает, появились 
«овраги».

В феврале-марте этого года 
жители частных домов стали 
получать квитанции на опла-
ту услуг по вывозу ТКО. Не 
стали исключением и жите-
ли микрорайона Январский 
Орджоникидзевского района 
Перми. Сумма вроде неболь-
шая – 71 руб. «с копейками» с 
домовладельца. Но недоуме-
ние жителей вызвал тот факт, 
что на тот момент они ни 
сном ни духом не знали о том, 
что им оказывается такая «ус-
луга». Специальных контей-
неров никто не видел в глаза, 
об их расположении не было 
никакой информации. Не со-

бирали мусор и специальные 
машины, как это делалось 
раньше в некоторых микро-
районах.

Своё удивление вместе с 
вопросом «Что это было?» жи-
тели Январского адресовали 
своему депутату в Пермской 
городской думе Александру 
Филиппову. В свою очередь, 
депутат направил закономер-
ные вопросы жителей главе 
Перми Дмитрию Самойлову. 
В самом деле, выходит, что 
с людей пытаются получить 
деньги за услугу, которая 
не была оказана. Чего ради 
жители должны обеспечи-
вать кому-то «неоснователь-
ное обогащение»? Конечно,  
71 руб. по нынешним вре-
менам – совсем немного. Но 
если эти деньги платят сотни 
и тысячи людей – «набегают» 
уже серьёзные суммы.

В администрации, надо 
отдать должное, на депутат-

ский запрос отреагировали 
довольно быстро. В ответном 
письме Александру Филип-
пову 29 марта заместитель 
главы администрации Перми 
Игорь Субботин сообщил, 
что в период с 25 марта по 
1 апреля планируется уста-
новить контейнеры для скла-
дирования ТКО по адресам:  
ул. Январская/ул. Кубанская, 
ул. Фрунзе, 15, ул. Январ-
ская, 2а. В срок до 1 мая 2019 
года — по ул. Боковая, 36,  
ул. Фрунзе/Кыновский пере-
улок. «Работы по оборудова-
нию мест накопления отходов 
(установление твёрдого ос-
нования, ограждения, отсека 
для крупногабаритного му-
сора) по указанным адресам 
планируется произвести в 
летний период 2019 года», — 
добавили в администрации. 

В мэрии пояснили, что 
местами для установки кон-
тейнерных площадок в боль-

шинстве случаев выбраны пе-
рекрёстки улиц, «где имеются 
подъездные пути к местам на-
копления ТКО, пригодные для 
свободного проезда и манев-
рирования специализирован-
ных транспортных средств, а 
также места, находящиеся по 
пути следования к останов-
кам общественного транспор-
та и по направлению к много-
квартирной жилой застройке 
микрорайонов». 

В самом деле, в указанный 
период контейнеры появились. 
Да, пока площадки выглядят, 
мягко говоря, неопрятно. Да, 
вывозят отходы не очень часто, 
и иногда под завалами мусора 
трудно найти сам контейнер. 
Но лиха беда начало: после 
запроса депутата дело сдвину-
лось с мёртвой точки. 

Но остался невыясненным 
вопрос о начислении жителям 

платы за тот период, когда 
никаких контейнеров и в по-
мине не было. На это в пись-
ме замглавы администрации 
было указано, что «с целью 
представления информации 
о причинах направления кви-
танций на оплату не предо-
ставленной коммунальной 
услуги по обращению с ТКО, 
а также о мерах, принятых 
по недопущению повторения 
такой ситуации, обращение 
направлено по компетенции 
региональному оператору по 
обращению с ТКО — ПКГУП 
«Теплоэнерго».

На наш запрос в «Тепло-
энерго» признали, что в ми-
крорайоне Январский дей-
ствительно не было вывоза 
мусора в январе и феврале, и 
объяснили это тем, что «дан-
ные не были вовремя предо-
ставлены региональному 
оператору». Для предотвра-
щения подобных ситуаций, 
сообщили в «Теплоэнерго», 
«проводится работа с базой 
плательщиков». Что же каса-
ется выставленных счетов за 
неоказанные услуги, то пред-
ставители оператора не со-
общили о том, что намерены 
добровольно провести пере-
расчёт, а предложили... пожа-
ловаться на них в Инспекцию 
жилищного надзора с тем, 
чтобы она организовала про-
верку. 

Депутат Александр Филип-
пов заявил, что обязательно 

направит запрос в инспекцию 
и будет держать вопрос на 
контроле до его логического 
разрешения. 

Александр Филиппов, де-
путат Пермской городской 
думы:

— Наладить цивилизо-
ванный сбор и утилизацию 
бытовых отходов — мера 
благая и давно назревшая. 
Нужно ликвидировать сти-
хийные свалки, сделать го-
род чище, и в конце концов 
улучшить экологическую 
обстановку. Для жителей 
частного сектора должен 
появиться, наконец, понят-
ный и удобный механизм 
утилизации отходов. Но как 
это бывает при реализации 
разного рода реформ, её ис-
полнители сначала делают, 
а потом думают. В резуль-
тате получается, что не 
реформы для людей, а люди 
для реформы. Так быть не 
должно. Поэтому работу чи-
новников, оператора и пере-
возчиков ТКО я буду держать 
на постоянном контроле. 

t�справка

Платёж за услугу по вывозу 
и утилизации ТКО в частном 
секторе был установлен  
с начала года в размере 
71,7 руб. С 1 апреля платёж 
снизился на 88 коп. и соста-
вил 70,82 руб. с человека. 
Оплата взимается не более 
чем за двух проживающих. 
То есть независимо от коли-
чества зарегистрированных 
жителей оплата с дома не 
может быть выше 141,64 руб.

В Перми продолжается реорганизация системы общественного 
транспорта. Активное участие в этой работе принимает депутат 
Пермской городской думы Александр Филиппов. Это не удиви-
тельно, ведь избирательный округ депутата — это отдалённые 
районы города. Вопросы транспортной доступности здесь — 
в числе самых актуальных.

2 апрель 2019местное самоуправление

На обсуждение новой системы работы городского транспорта пришло много жителей 
района

Контейнерные площадки в Январском выглядят очень 
неопрятно, но, во всяком случае, они теперь есть



 Ф
от

о 
"П

ер
ем

ен
а-

П
ер

м
ь"

t�образованиеСтарой школе – 
новую жизнь
Депутат Александр Филиппов добивается строительства 
спортзала вместе с новым корпусом школы №79

t�ʙʤʦʤʚʧʠʖʵ�ʧʦʛʚʖДороги, скверы, тротуары
Стали известны планы работ в сезон благоустройства 2019 года   

Как рассказал депу-
тат Пермской го-
родской думы по 
округу №17 Алек- 
 сандр Филиппов,  

в сезоне-2019 планируется 
обустройство пяти детских 
и спортивных площадок. На 
эти цели выделено финан-
сирование в сумме около 
1,3 млн руб. 

Будут установлены пло-
щадки по адресам: 

* ул. Зюкайская, 4;
* ул. Бенгальская, 20;
* ул. Александра Щерба-

кова, 47а;
* ул. Социалистическая, 4 

и 28.
Будут продолжены и тра-

диционные работы по сани-
тарно-формовочной обрезке 
деревьев. Деньги выделены 
на кронирование 33 дере-
вьев. В основном это тополя 

на улицах Адмирала Стари-
кова, Фрунзе, Таганрогской. 

Большие работы заплани-
рованы на улице Льва Лавро-
ва, 14, и Серафимовича, 12, 
14. Там попадут под обрез-
ку сразу 12 нуждающихся в 
этом деревьев.  Кроме того,  
33 дерева придётся полно-
стью ликвидировать в связи 
с тем, что их состояние угро-
жает безопасности жителей. 

На улице Адмирала Ста-
рикова будут снесены 13 
деревьев, среди которых 
берёзы, клёны и тополя. 
Придётся поработать также 
на улицах  Фрунзе, Перво-
майской, Криворожской, 
Ишимской, Васькина, До-
мостроительной, Верхоян-
ской, Ереванской и Верхне-
волжской.

Как всегда, активно по-
ступали заявки от жителей 

многоквартирных домов. 
Как правило, речь идёт о 
ремонте придомовых тер-
риторий. Чаще всего наши 
дворы нуждаются в асфаль-
тировании. В этом году в 
округе на эти цели выделе-
но около 3,5 млн руб. Если 
эти средства будут освоены 
эффективно и качественно, 
жителям домов по улицам  
Корсуньской, 27, Косяко-
ва, 9 и 11, Белозерской, 8, 
Валёжной, 1, Томской, 32, 
и  Криворожской, 40, осен-
няя распутица будет уже не 
страшна. На придомовых 
территориях здесь появится 
новый асфальт.  

В то же время Александр 
Филиппов отмечает низкую 
активность в подаче заявок 
на благоустройство от жите-
лей микрорайонов индиви-
дуальной застройки. В этом 
году заявок не поступало во-
все. 

«Возможно, жители про-
сто недостаточно инфор-
мированы об имеющихся 
программах благоустрой-
ства. Сегодня законодатель 

разработал хорошие меха-
низмы финансирования, и 
при инициативе жителей 
сейчас можно проводить 
благоустройство террито-
рий частного сектора — ра-
нее средства на эти цели не 
выделялись. Если нужно в 
чём-то помочь, проконсуль-
тировать — я и мои помощ-
ники всегда готовы подклю-
читься к этой работе. Нужно 
максимально использовать 
предоставленные возмож-
ности», — считает депутат. 

В самом деле, сегодня 
действует сразу несколько 
программ благоустройства. 
Помимо городских инициа-
тив, уже третий год действу-
ет федеральная программа 
«Формирование комфорт-
ной городской среды». В 
этом году на комплексный 
ремонт дворов по этой про-
грамме выделяется более  
7 млн руб. 

Значительные изменения 
произойдут во дворе дома 
№4 по улице Зюкайской. 
Это  пятиэтажный дом, в ко-
тором четыре подъезда. 

Предстоит обустроить 
пешеходный тротуар, вход-
ные группы, подходы к 
дому, придомовой проезд, 
парковку. 

Кстати, саму улицу Зю-
кайскую ждут перемены. По 
инициативе ТОС «Молодёж-
ный» и при поддержке жите-
лей сейчас решается вопрос 
о её переименовании. Она 
получит имя основателя и 
первого главного конструк-
тора предприятия «Искра» 
Михаила Юрьевича  Ци-
рульникова. 

Требуется обустроить 
пешеходный тротуар, от-
ремонтировать входные 
группы, заасфальтировать 
проезжую часть, обустроить 
парковку и на улице Сухум-
ской, 19. Придомовая тер-
ритория этого пятиэтажно-
го шестиподъездного дома 
является проезжей частью 
к другим домам. Так что ра-
боты здесь будут важны не 
только для жителей этого 
дома, но и позволят комфор-
тно чувствовать себя и их 
соседям. 

Придёт комплексное обу- 
стройство и на улицу Мо-
зырьскую, 5, и во двор дома 
по улице Бенгальской, 20.

Наконец, есть ещё одна 
хорошая новость для жи-
телей района. Админи-
страция Перми объявила 
электронный аукцион на 
выполнение работ по ре-
монту дороги до деревни 
Голованово. По условиям 
аукциона, подрядчик дол-
жен будет заменить покры-
тия, установить бортовые 
камни, укрепить обочины 
и обустроить площадки для 
высадки пассажиров. Все 
работы необходимо выпол-
нить с момента заключения 
контракта до 14 октября 
2019 года. 

Ау к ц и о н  с о с т о и т с я  
20 мая, и если всё пройдёт 
успешно, уже к осени доро-
га до деревни Голованово 
предстанет в обновлённом 
виде. Не исключено, что 
это позволит в дальней-
шем организовать сюда 
регулярный транспорный 
маршрут. 

Депутат Пермской 
городской думы 
Александр Фи-
липпов вместе 
со своим колле- 

                    гой из Госдумы 
Алексеем Бурнашовым дер-
жат вопрос расширения шко-
лы на постоянном контроле. 
И уже есть позитивные ново-
сти, вселяющие надежду на 
то, что школа вскоре обретёт 
новую жизнь.

Так, уже принято на ба-
ланс города здание бывшего 
интерната РЖД, что рас-
положено буквально через 
дорогу. Подготовлен про-
ект реконструкции здания 
для приспособления его под 

нужды школы. Планируется, 
что здесь разместятся стар-
шие классы. В бюджете го-
рода предусмотрены необхо-
димые средства. Александр 
Филиппов полагает, что если 
всё пойдёт по плану, в следу-
ющем году реконструкция 
уже начнётся.

Но если проблема рас-
ширения школы постепенно 
решается, ещё один вопрос 
только предстоит «пробить». 
Речь идёт о необходимости 
строительства спортивного 
зала для школы. Пока проек-
том он не предусмотрен, но 
для занятий физкультурой 
школьникам — просто необ-
ходим. 

«Считаю это большим 
упущением проекта. Се-
годня я доказываю город-
ской администрации, что 
школа  не может работать 
без спортзала, и необходи-
мо предусмотреть его при 
реконструкции и расши-
рении школы №79. С этим 
аргументом городская ис-
полнительная власть не 
спорит, принципиальная 
договорённость у нас есть. 
Теперь очень важно пере-
вести эту договорённость 
в плоскость реальных ре-
шений и приступить к 
строительству спортзала», 
— говорит Александр Фи-
липпов.

Добавим, что в Орджо-
никидзевском районе в 
следующем году заплани-
ровано строительство ещё 
одного учреждения обра-
зования. Новый корпус по-
лучит школа №16, что на  
ул. Веденеева.

t�инициативаИзбиратель – это 
звучит ответственно!
Старшеклассники Орджоникидзевского района учатся 
делать осознанный политический выбор

В библиотеке №6 им. Тараса Шевченко в феврале прошёл 
День молодого избирателя. На встрече для старшеклассников 
Орджоникидзевского района были организованы книжная 
выставка «Читай! Думай! Выбирай!», видеопрезентация 
«Правовая азбука молодого избирателя», дискуссионный 
клуб «Я, ты, он, она – выбирает вся страна!», конкурс агит-
плакатов.

На книжной вы-
ставке можно 
было ознако-
миться с ли-
тературой по 

избирательному праву, 
предоставленной террито-
риальной избирательной 
комиссией Орджоникидзев-
ского района. Из видеопре-
зентации участники узнали 
об информационной систе-
ме «КонсультантПлюс» и её 
возможностях.

Острая полемика разгоре-
лась в дискуссионном клубе. 
На вопросы старшеклассни-
ков школ №79, 45, 153, 131 и 
школы-интерната №4 о пра-
вах и обязанностях молодёжи 
в избирательном процессе, 
возможностях карьерного 

роста и работе Молодёжного 
парламента отвечал предсе-
датель ТИК Орджоникидзев-
ского района Назип Исхаков. 
Авторы самых интересных во-
просов и высказываний были 
отмечены памятными при-
зами и подарками от имени 
депутата Пермской городской 
думы Александра Филиппова.

Затем подвели итоги кон-
курса агитационных плакатов 
под названием «Нас много, 
мы – россияне!». Перед его 
участниками стояла задача 
создать и подчеркнуть образ 
России как многонациональ-
ного государства. Участву-
ющие в конкурсе команды 
ребят с этой задачей хорошо 
справились. Места в конкурсе 
распределились так: 1-е место 

– команда школы №131, 2-е – 
школы №45, на 3-м – школы 
№79. Победители были на-
граждены сладкими призами.

«Проведение Дня моло-
дого избирателя помогает 
молодым людям повысить 
правовую грамотность, осоз-
нать свою гражданскую от-
ветственность за свой город, 
край, страну. Нынешние 
школьники – будущие избира-
тели, в скором времени имен-
но они будут решать судьбу 
родины», – считает Александр 
Филиппов.

Кстати, на Дне молодого 
избирателя стало понятно, 
что не только подростки, но 
и взрослые нуждаются в по-
стоянном обновлении име-
ющихся знаний. Поэтому в 
дальнейшем ТИК Орджони-
кидзевского района совмест-
но с депутатами района пла-
нирует регулярно проводить 
подобные встречи. Нужно 
сделать так, чтобы никто не 
остался в информационном 
вакууме.

На дворе бушует весна, а это значит, что стартуют и ежегод-
ные работы по благоустройству наших дворов, улиц, парков 
и скверов. Уже определено финансирование, начинаются 
аукционы по определению подрядчиков работ. Какие из-
менения запланированы в благоустройстве территорий в 
избирательном округе №17?

Школа №79 в микрорайоне Лёвшино — одна из старейших в 
Орджоникидзевском районе. Здесь идёт активная застрой-
ка, микрорайон развивается, число его жителей постоянно 
растёт. При этом здание школы устарело и физически, и 
морально: достаточно сказать, что норматив количества 
учащихся в этой школе превышен уже едва ли не втрое. 
Проблему надо решать, и срочно.

апрель 2019 3территория

Председатель ТИК Орджоникидзевского района Назип Исхаков рассказал молодым 
избирателям о выборном законодательстве



Мир, Май, Победа
Как в Перми будут отмечать майские 
праздники?
 
1 Мая – Праздник весны и труда 

Демонстрация начнётся в 11.00 на улицах, прилегаю-
щих к Комсомольскому проспекту, после чего колонны 
проследуют через Октябрьскую площадь. Участниками 
станут представители предприятий и организаций горо-
да, студенческой молодёжи, руководство города и края. 

В Перми пройдёт ряд праздничных событий как в цен-
тре, так и в разных районах города. 

В 12.00 в сквере у Пермского академического театра 
оперы и балета (ул. Петропавловская, 25а) будет пред-
ставлена большая концертная программа с участием 
местных творческих коллективов. 

В 12.00 на стадионе «Динамо» (ул. Краснова, 1) нач-
нётся 90-я легкоатлетическая эстафета на призы газеты 
«Звезда». 

Сразу несколько мероприятий запланированы в Ор-
джоникидзевском районе. Праздничные программы и 
концерты будут организованы на площадках: 

— У НПО «Искра» (ул. Веденеева, 28) – в 10.00.
— У Дворца культуры «Искра» (ул. Веденеева, 54),  

у Дворца культуры им. Пушкина (ул. Щербакова, 33), в 
зале Общественного центра микрорайона Кислотные дачи 
(ул. Доватора, 1) – в 14.00.

— В сквере у детского Центра досуга и творчества  
«Родина» (ул. Вильямса, 1) – в 12.00.

— В парке им. Чехова (ул. Репина, 20) – в 14.00.
Обратите внимание! В связи с праздничными меро-

приятиями 1 мая в центре Перми будет закрыто движе-
ние транспорта. 

9 мая — День Победы 

Военный парад начнётся 9 мая в 10.00.
Прямая трансляция с Октябрьской площади будет 

организована в интернете и на телевидении, а также на 
экране большой сцены на площади возле «Театра-Театра».

На ул. Ленина разместится музей военной техники под 
открытым небом. У монумента «Героям фронта и тыла» 
заработают полевая кухня, детские интерактивные пло-
щадки и тематические зоны, которые отразят те или иные 
стороны жизни на фронте и в тылу – экспозиция фронто-
вого быта, фронтовой кинотеатр, фотоателье, представле-
на будет и современная армия России.

Празднование завершится 10-минутным фейерверком. 

В районах Перми тематические концертные про-
граммы пройдут рядом с Дворцами культуры, в го-
родских парках и других знаковых местах. В наших 
микрорайонах состоятся следующие события:

4 мая в 12.00 сбор участников шествия «Бессмертный 
полк» около дома 24 по ул. Социалистической, которые 
направятся к школе №79», ул. Томская, дом 30,  где со-
стоится праздничный концерт.  Мероприятие проводится 
при поддержке депутата Александра Филиппова. 

6 мая в 15.00 празднование Дня Победы в школе №123, 
ул. Сестрорецкая, дом 13. Мероприятие состоится при 
поддержке депутата Александра Филиппова.

7 мая в 16.00 праздник для ветеранов в ОЦ «Молодёж-
ный», ул. Веденеева, 26.

7 мая в 19.00 концерт  в ДК им. А. С. Пушкина, ул. Алек-
сандра Щербакова, дом 33, вход свободный для всех же-
лающих.

8 мая в 12.00 митинг по адресу: ул. Героя Васькина, 
дом 5, рядом с мемориальной доской, посвящённой памя-
ти Ф. В. Васькина. 

8 мая в 15.00 праздничная программа в микрорайоне 
Чусовской водозабор по адресу: ул. Водозаборная, дом 1.

9 мая в 12.00 празднование Дня Победы на площади 
около ДК «Бумажник», ул. Корсуньская, 31.

10 мая в 13.00 праздничный концерт, угощение жи-
телей солдатской кашей в деревне Голованово, детская 
площадка по адресу: деревня Голованово, ул. Ленина, дом 
24а. Мероприятие проводит ТОС «Заречный» при под-
держке депутата Александра Филиппова.

t�торжества Всей семьёй –  
за творчество и спорт
В Центре дополнительного образования детей «Радуга» жизнь бьёт ключом

Игра была космической! 
В школе №45 возобновляют добрые спортивные традиции

Уходящий апрель выдался 
очень интересным и на-
сыщенным в жизни центра 
«Радуга». Спортивный празд-
ник, фестивали и конкурсы 
— инициативы педагогиче-
ского коллектива центра не-
изменно вызывают большой 
интерес жителей. Особую 
ценность таким событиям 
придаёт тот факт, что участие 
в них принимают и дети, и 
взрослые.

Давно стал тради-
ционным город-
ской фестиваль-
конкурс «Мир 
вашему дому», 

                который сотрудники 
«Радуги» в этом году провели 
уже в пятый раз. В номинаци-
ях конкурса в этом году при-
няли участие 65 коллективов 
более чем из 30 учреждений 
культуры и образования Пер-
ми и Пермского края. Около 
800 детей от пяти до 18 лет 
представили свои работы, 
чтобы получить оценку свое-
му творчеству от компетент-
ного жюри конкурса.

А вот фестиваль «Лего-
фест» центр «Радуга» в этом 
году организовал и провёл 
впервые. Цель фестиваля, 
как говорят его организа-
торы, — формирование по-
знавательного интереса к 

технической сфере деятель-
ности. Интерес получился 
неподдельным: в «Лего-фе-
сте» приняли участие 28 
команд из разных учреж-
дений образования: школ  
№79, 16, 153, лицея №5, 
детских садов №175, 368, 
358, 390, 20, 22, 417, «Элек-
троник», «Гардарика». В но-
минациях «Мастер сборки», 
«Попробуй повтори», «Бит-
ва роботов», «Свободное 
творчество», «Очумелые 
ручки» дети увлеченно со-
бирали лего-конструкторы. 
Вместе с ребятами в фести-
вале активно участвовали 
их родители и педагоги. По 
итогам участники получи-
ли призы.

Также на базе центра 
«Радуга» 13 апреля состо-
ялись районные состяза-
ния «Спортивная семья». 
Более 200 жителей района 
собрались, чтобы ещё раз 
доказать, что физкультура 
и спорт укрепляют не толь-
ко тело и дух, но и семью. 
Традиционному районному 
празднику «Спортивная се-
мья» уже более 18 лет, и с 
каждым годом количество 
участников становится всё 
больше. В этом году сорев-
новались  40 команд, было 
разыграно шесть комплек-
тов медалей.

Большую поддержку кол-
лективу центра «Радуга» в 
реализации инициатив и 

проектов постоянно ока-
зывает депутат  Пермской 
городской думы  Александр 
Филиппов. Вот и на этих 
соревнованиях прозвучало 
его приветственное слово к 
участникам. 

Семейным командам 
пришлось побороться в 
нескольких конкурсах: 
«Дартс», «Прыжки в длину», 
«Комбинированная эстафе-
та», «Конкурс капитанов», 
«Ловкая мама» и «Сильный 
папа». Соревнования ста-
ли настоящим праздником 
спорта и здоровья, а при-
зёры были награждены 
грамотами, медалями, куб-
ками соответствующих сте-
пеней.

Перед соревнова-
ниями командам 
была выдана 
новая баскет-
больная форма. 

Состоялись товарищеские 
матчи команд школ №45, 
101, 37. Но настоящим укра-
шением спортивного празд-
ника стал суперматч между 
сборной бывших выпускни-
ков и сборной Школьной ба-
скетбольной лиги. 

В команде «Бывших вы-
пускников» играл и депу-
тат Пермской городской 
думы Александр Филиппов. 
Вспомнив школьные годы, 
депутат азартно включился 
в игру и показал достойную 
спортивную форму. 

В результате победила, 
как всегда, дружба! 

«Микрорайон ПДК всегда 
был в авангарде спортивно-
го движения Орджоникид-
зевского района, — говорит 
Александр Филиппов. — 
Очень радует, что районные 
энтузиасты снова возвраща-
ют эти позиции. Большую 
работу в этом направлении 
проводит директор школы 
№45 Алексей Владимирович 

Ломихин. Вот и нынешние 
соревнования его старания-
ми прошли достойно: на хо-
рошем спортивном уровне, и 
при этом весело». 

К слову, для развития 
спортивных игр, в частности 
баскетбола, у школы теперь 
есть все возможности. Дол-

гое время депутаты от Ор-
джоникидзевского района 
Александр Филиппов и Алек-
сей Бурнашов добивались 
строительства нового спорт-
зала для школы. И вот сегод-
ня эти усилия уже приносят 
свои плоды: спортзал полу-
чился современным и удоб-
ным. Он никогда не пустует, 
а значит — впереди новые 
соревнования и новые успе-
хи юных спортсменов.  

Сейчас школа приглаша-
ет всех желающих на утрен-
нюю зарядку. Занятия будут 

проводиться по будням с 
7.30 до 7.50 утра. В зависи-
мости от погоды будет вы-
бран  вид зарядки, а также 
место проведения занятия. 
В тёплую погоду — на ули-
це, где будут задействованы 
школьные тренажёры, если 
же идёт дождь – в спортив-
ном зале. Приглашаются  
все — вне зависимости от 
возраста! 

Ведётся предваритель-
ная запись по телефону 
263-52-84.  

t�детство

t�спорт

В школе №45 12 апреля прошёл ежегодный баскетбольный 
турнир «Суперкубок ШБЛ». В этом году спортивный праздник 
был посвящен Дню космонавтики. Организаторами события 
выступили сама школа и Центр «Фаворит» в лице его дирек-
тора Романа Азманова. Главным судьёй соревнований стал 
тренер «Фаворита» Юрий Бирюков. 
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